



Le bulletin

DES JOURS HEUREUX



Décembre 2021 # 187

Agenda

- **Formation des militants sur le financement des projets de campagnes et Assemblée générale du PCF RATP le 14 janvier à 14h (lieu à préciser en fonction de l'évolution sanitaire)**

Pas de campagne sans matériel !

Appel à souscription :

Parce qu'une campagne politique nécessite tracts, affiches et meetings, un appel à souscription est lancé (déductible à 66% des impôts).

Pour souscrire, voir avec le trésorier de la section (Mickael Bignotti, 06.12.67.29.69)

Une souscription en ligne est aussi disponible à l'adresse suivante:

souscription.pcf.fr

 pcf.ratp@gmail.com
 <http://section-ratp.pcf.fr>
 /sectionratppcf
 42 rue Lamartine
75009 Paris

Quels parallèles entre élections professionnelles et campagne présidentielle ?

La semaine dernière 45 000 agents ont été invités à voter pour leurs représentants du personnels à la RATP. Il revient bien entendu aux diverses structures syndicales et à la direction d'analyser les résultats dans les semaines qui viennent pour en avoir leur propre lecture et en tirer leurs enseignements.

Néanmoins, plusieurs points doivent nous interpellier et alimenter notre réflexion politique :

★ **La participation en large hausse, signe que les questions sociales intéressent bien les salariés !**

Si en 2018, l'abstention a été record (45% de participation) ce n'est pas le cas cette année : avec une participation de 57%, c'est plus de 10 points d'écart avec 2018 alors que le mode de scrutin n'a pas changé !

Cette évolution importante signifie quelque chose : **Non seulement une prise de conscience des dangers de l'ouverture à la concurrence, mais aussi et surtout la volonté de s'y opposer et de ne pas laisser faire. L'espoir de changer le cours des événements est bien là: tel est le message très politique que porte ce retour aux urnes d'une fraction significative du personnel.**

On peut souligner que dans ce scrutin, il n'était pas question d'émigration, sécurité, etc... mais du social dont les media ne parlent pas.

A nous donc de continuer avec Fabien Roussel à parler emploi, salaires, conditions de travail, qui sont bien au cœur des préoccupations des salariés.

★ **Des syndicats réformistes contraints à « rougir » leur discours ou à mourir**

Les syndicats réformistes ont subi un véritable Big Bang ces derniers mois et les moins radicaux ont du se ranger sous

une bannière à l'image plus combative. Ils sont en difficulté sur ce scrutin et ont même été obligés d'effectuer un virage à 360° en se positionnant contre l'ouverture à la concurrence durant la campagne alors que pour certains ils l'accompagnaient jusque-là.

★ **Un syndicat anticapitaliste en tête du vote !**

Mais les agents ont surtout décidé de pousser la CGT à la première place avec plus de 1000 voix de différence avec la deuxième organisation syndicale et près de 2500 voix de plus qu'en 2018. Cet élément n'est pas neutre : comme le PCF, la CGT n'a jamais abandonné le terrain de la lutte et du rapport de force.

Qu'en 2021, une structure de ce type soit, capable de rassembler autant de salariés est un signe et un symbole fort et encourageant pour la gauche de combat !

A nous de mener une campagne des Jours Heureux qui mette en avant les préoccupations sociales et fasse revenir le peuple de gauche aux urnes sur un projet radicalement anticapitaliste !

Journée continue Vendredi 14 janvier 2022
Formation 8h30 et Assemblée des militants du PCF RATP à 14H



INTERVIEW : Ludovic Orioux

Machiniste Receveur dépôt d'Asnières

Les élections professionnelles à la RATP démontrent un fort intérêt des agents, qui ce sont mobilisés et ont redonnés la première place à la CGT.

Comme d'autres, tu as activement participé à cette réussite, penses-tu possible une campagne électorale similaire pour le PCF ?

En effet, je suis très content du résultat de ces élections, qui est aussi du à une prise de conscience des collègues après les élections régionales. Ils se sont aperçus que l'abstention pouvait être notre pire ennemie en mettant à la tête de notre région une présidente qui n'a qu'un seul souhait : détruire notre entreprise publique avec l'ouverture à la concurrence. C'est un sujet qui parle énormément à nos collègues. Je sais d'ailleurs que ce résultat ne suffira pas pour contrer Péresse : il nous faut aussi réussir sur le plan politique pour changer les lois car les choix de libéralisation sont définis à ce niveau.

Qu'est ce que tu apprécies dans la campagne du PCF incarnée par la candidature de Fabien Roussel ?

Tout abord, j'apprécie le camarade, qui est proche des citoyens, et qui parle sans détours. Il est vrai que nous

n'avions pas eu de candidat depuis longtemps à la présidentielle donc le chemin est long pour reprendre notre place. Les propositions autour du service public me parlent particulièrement puisqu'il condamne l'ouverture à la concurrence, la libéralisation du transport et il porte au final nos revendications en tant que salariés d'une entreprise publique. Mais, plus généralement, il replace « le bien commun à tous et au bénéfice de tous ». L'Humain est une priorité dans son programme ! Son discours est clair, et revenir sur les fondamentaux « des jours heureux » me semble pertinent dans une société qui a besoin de retrouver le sens des solidarités.

Que dirais-tu à tes collègues au sujet du PCF et de la campagne ?

Beaucoup de nos collègues pensent que la politique et le syndicalisme sont deux choses différentes. Or, qui décident des lois ? De remettre en cause le code du travail ? Nos retraites ? D'agir sur le chômage ? Il nous faut donc une force politique qui ne nous fasse plus régresser et qui participe à améliorer notre quotidien que ce soit par rapport à notre travail, pour notre santé ou l'éducation de nos enfants. Je leur montrerais les idées du Parti sur ces grands thèmes et les amener à réfléchir sur ces sujets ! Il ne faut pas qu'ils tombent dans le piège des médias qui créent des monstres comme ZEMMOUR.

« Beaucoup de nos collègues pensent que la politique et le syndicalisme sont deux choses différentes mais les combats se rejoignent »

Matériels

Bientôt un numéro « ça roule » en cours de finalisation qui sera distribué courant janvier 2022. Nous préparons aussi une grande journée militante courant Février au dépôt d'Ivry, si possible en présence de Fabien Roussel.

Et plusieurs campagne d'affiches sont en cours avec un appel pour signer la pétition contre la baisse de l'Offre de transport demandé par IDFM, et dénoncer l'ouverture à la concurrence auprès des voyageur.

Une adresse de F.Roussel sera aussi distribuée aux agents très prochainement. Nous vous tiendrons informés sur les différentes initiatives et comptons sur la participation d'un maximum de monde !

Pour soutenir: <https://www.frontdegauche-idf.fr/petition-pour-un-retour-a-100-de-loffre-de-bus-metro-rer-transilien-et-tram-en-ile-de-france/>





- ☆ **Pour REPRENDRE LA MAIN SUR LA FINANCE ET REMETTRE L'HUMAIN AU PREMIER PLAN** avec des critères sociaux et environnementaux pour les entreprises,
- ☆ **Pour LA HAUSSE DU POUVOIR D'ACHAT** l'encadrement de certains prix et une hausse des salaires via la baisse des dividendes aux actionnaires,
- ☆ **Pour L'EMPLOI, AVEC DE NOUVEAUX DROITS POUR LES SALARIÉS** dans l'entreprise, le partage du travail et une sécurité emploi-formation qui protège du chômage,
- ☆ **Pour** donner **UNE PLACE NOUVELLE À LA RÉPUBLIQUE** et en finir avec 30 ans de politiques libérales, de recul de l'Etat et de liquidation des services publics,
- ☆ **Pour CONSTRUIRE UNE RÉELLE ALTERNATIVE POLITIQUE À GAUCHE** face à une droite qui court toujours plus derrière l'extrême droite,

*le 10 Avril 2022, au 1^{er} tour de l'élection présidentielle,
je vote pour les Jours Heureux avec Fabien Roussel,
candidat du Parti Communiste Français.*

	NOM	PRÉNOM	ATTACHEMENT / RETRAITÉ.E	MAIL	SIGNATURE
1					
2					
3					
4					
5					
6					
7					
8					
9					
10					

 Section RATP du PCF 42 r. Lamartine 75009 PARIS
  <http://section-ratp.pcf.fr>
 pcf.ratp@gmail.com
 [sectionratppcf](https://www.facebook.com/sectionratppcf)

Vous pouvez aussi signer directement en cliquant sur ce lien et partager un maximum !

<https://www.petitionenligne.fr/>

[appel de salaries de la ratp a voter pour fabien roussel et relever le defi des jours heureux](#)